

Éducation/Lancement des activités socio-éducatives Tout un plateau d'activités formatives



Le gouverneur Patrice Ontina lançant les activités socio-éducatives 2017-2018.



Une vue de quelques responsables du bassin pédagogique de l'Ogooué-Maritime.

RAD
Port-Gentil/Gabon

LE gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina, a procédé, mercredi, à la mairie du 1er arrondissement, au lancement des activités socio-éducatives au titre de la saison scolaire 2017-2018. Placées sous la thématique "Œuvrons pour bâtir une école sans violence, solidaire et conviviale", la phase protocolaire s'est déroulée en présence du préfet de Bendjé, Eugénie Marie Caroline Kamara, des responsables du bassin péda-

gogique de la province et des représentants des élèves. Le gouverneur a souligné, à cette occasion que « le développement de l'apprenant est un processus complexe qui se réalise au sein de divers milieux. » Pour lui, si la famille et l'école sont les premiers milieux de l'essor des enfants, « les activités socio-éducatives doivent revendiquer leur place comme milieu de vie et de développement humain. » C'est la raison pour laquelle, a-t-il soutenu, le ministère de l'Éducation nationale dans sa note circulaire N°000309 du 19 décembre 2017, a appelé au renouvellement des

bureaux des mutuelles et coopératives scolaires. Les activités pratiquées (rencontres sportives, prestations théâtrales et musicales, concours des langues nationales, micro-jardins botaniques, jeux de société...) visent l'épanouissement et, le dépassement. En somme, elles remplissent plusieurs fonctions, selon Patrice Ontina. Citant notamment une fonction sociologique de détente, de divertissement et de développement cultivant des facteurs d'ordre moral, intellectuel et physiologique. Une fonction également sociale intégrative qui favorise la convi-

vialité, la compréhension et, la tolérance. Dans le champ d'action des loisirs, les activités socio-éducatives s'attachent, a indiqué l'orateur, à promouvoir plus particulièrement la fonction de développement de la personnalité. « Les activités socio-éducatives restent l'une des sources où notre pays pourrait puiser beaucoup d'éléments de son identité culturelle, former des jeunes pourvus de savoir-faire et de savoir-être conséquents », a soutenu Patrice Ontina, pour qui ces activités contribuent aussi à lutter contre les violences et le décrochage scolaire.

De son côté, le directeur d'Académie provinciale, Henri-Georges Boundzanga, a fait savoir que le choix du thème de cette année relève de l'intérêt que les plus hautes autorités gabonaises accordent à la sécurité et à la paix dans nos établissements scolaires. Il a insisté sur le vocable "paix", le considérant comme "le président de tous les mots". Il a, par ailleurs, rappelé les valeurs citoyennes essentielles, censées être enseignées dès le pré-primaire, en vue d'une préparation harmonieuse de l'enfant à sa vie adulte : l'effort, le mérite, la performance, l'endurance, la

persévérance, la solidarité, l'amour, la tolérance, le respect de l'environnement, le respect, la paix, l'unité, l'intérêt national... L'objectif final attendu, a-t-il précisé, reste la réussite des élèves. Avant de souligner le caractère "noble" et "complexe" de la mission assignée à l'école, qui exige du chef d'établissement courage et discernement pour tracer des voies prospères, des enseignants disponibilité et engagement pour assurer un meilleur encadrement de nos élèves, des élèves eux-mêmes écoute, sérieux et souci profond d'absolument réussir.

Projet " Renforcement des activités de planification familiale à Port-Gentil "

Un programme de prévention et d'éducation à la sexualité



Jean-Luc Mahoudeaux remettant les parchemins à une participante.



Les formateurs et les participants au séminaire à l'issue de la formation.

FAE
Port-Gentil/Gabon

C'EST un diplomate heureux du succès que connaît auprès des partenaires locaux de la France, le programme "Projets innovants des sociétés civiles et coalitions d'acteurs" (PISCCA) de l'ambassade de France au Gabon. Jean-Luc Mahoudeaux, consul de l'Hexagone à Port-Gentil, a rendu visite aux participants au séminaire de la formation organisé au profit de l'Ong Sensibilisation-Santé-Sexualité (3S) et animé par

Latifa Drif, experte du Mouvement français du planning familial, sur le thème "Écoute, genre et sexualité". Au cours de cette visite, Jean-Luc Mahoudeaux a été édifié sur l'objectif de cette formation, qui était d'apporter des connaissances sur le corps, la sexualité, la contraception, l'avortement, les IST, le VIH, le genre et les violences. Les participants y ont appris à sensibiliser, à favoriser l'écoute positive (sans jugement, en essayant de répondre aux préoccupations de la personne), à sensibiliser aux questions liées à la sexualité et aux rapports femme-homme.

Dans l'ensemble, ils ont retenu que l'existence d'une injonction à la sexualité, une sexualité précoce, un déficit d'information, le calcul du cycle comme moyen de contraception, les avortements clandestins, l'utilisation élevée de la pilule du lendemain, les idées reçues, les croyances sont autant d'obstacles et de freins aux changements des comportements. A l'Ong 3S, il a été recommandé de développer un programme de prévention et d'éducation à la sexualité, de renforcer le partenariat avec les acteurs du territoire, de répondre aux nombreuses sollicitations,

d'accéder aux établissements scolaires, avec un préalable nécessaire de renforcer l'équipe par la formation des animateurs qui seront des formateurs à leur tour. Pour le consul de la France, le succès rencontré par le programme PISCCA au Gabon ouvre des perspectives intéressantes dans l'organisation et le renforcement des acteurs au développement de la société civile gabonaise, aux bénéfices des populations. La restitution à l'ambassade de France, mardi dernier, du travail qui a été fait à Port-Gentil, a réuni de nombreux départements

ministériels intéressés (Famille, Éducation nationale, Santé, Prévention du sida...). Les échanges initiés avec d'autres partenaires au développement (Onusida, Unesco, Unicef, Fnuap) ainsi qu'avec des Ong comme le Mouvement

gabonais pour le bien-être familial (MGBEF) et FEMACT auront sans doute de nombreuses retombées positives dans la dynamique à impulser pour l'atteinte des objectifs mis en lumière par l'action de 3S.

Clic-clac

Un heureux pêcheur



"C'EST à force de voir régulièrement le champignon que la tortue a fini par le manger". Le garçonnet sur cette photo s'est certainement approprié cette maxime. Muni de sa canne, il en a fait la démonstration au cours d'une partie, en allant pêcher à la canalisation située non loin de la paroisse Sainte-Thérèse d'Avila, dans le deuxième arrondissement. Au bout de quelques heures, il a fait une belle prise en sortant de l'eau un gros silure, récompensant ainsi sa persévérance.

Photo : Julie Nguimbi

Photo : Julie Nguimbi

Photo : Sidonie Ambonguilla

Photo : Sidonie Ambonguilla

Photo : JP Allego